

Aufruf zu einem weltweiten Todesstrafe-Moratorium

Wir, die Unterzeichnenden, in Anerkennung der fünf Millionen Menschen, welche die von der Gemeinschaft Sant'Egidio und Amnesty International gemeinsam lancierte Petition «Moratorium 2000» unterzeichnet haben, nehmen den Aufruf für eine Aussetzung der Hinrichtungen und die Abschaffung der Todesstrafe auf. Dies tun wir in der Überzeugung, dass die Todesstrafe:

- dem allgemein anerkannten Recht auf Leben zuwiderläuft
- die grausamste, unmenschlichste und erniedrigendste aller Strafen ist
- ständig die Gefahr birgt, einen nicht rückgängig zu machenden Irrtum zu begehen
- die Hinrichtung eines Unschuldigen bedeuten kann
- kein wirksames Mittel zur Verbrechensabschreckung ist
- Gewalt in jene Gesellschaften hineinbringt, in denen der Staat im Namen des Gesetzes tötet.

Auf dem Weg zur weltweiten Abschaffung der Todesstrafe sind bedeutende Fortschritte erzielt worden. Wir begrüßen dies und stellen fest, dass inzwischen 130 Staaten die Todesstrafe aus ihrer Gesetzgebung gestrichen oder den Vollzug der Todesstrafe ausgesetzt haben.

Wir rufen sämtliche Regierungen auf, sich für eine Welt ohne Hinrichtungen einzusetzen und so zur Stärkung der Menschenwürde und zur immer umfassenderen Entwicklung der Menschenrechte beizutragen. Wir bitten die Mitgliedstaaten der Generalversammlung der Vereinten Nationen, das weltweite Moratorium für Hinrichtungen zahlreich zu unterstützen.

Klemens Koschig
Oberbürgermeister
der Stadt Dessau-Roßlau

Dr. Stefan Exner
Vorsitzender des
Stadtrates Dessau-Roßlau

Hans-Werner Pohl
Vorsitzender der Fraktion
der CDU des Stadtrates
Dessau-Roßlau

Ralf Schönemann
Vorsitzender der Fraktion
Die.Linke des Stadtrates
Dessau-Roßlau

Ingolf Eichelberg
Vorsitzender der Fraktion
der SPD des Stadtrates
Dessau-Roßlau

Matthias Bönecke
Vorsitzender der Fraktion
Pro Dessau-Roßlau
des Stadtrates Dessau-Roßlau

Dr. Holger Schmidt
Vorsitzender der Fraktion
Bürgerliste/Die Grünen
des Stadtrates Dessau-Roßlau

Dr. Jürgen Neubert
Vorsitzender der Fraktion
der FDP des Stadtrates
Dessau-Roßlau

Klaus Tonndorf
Vorsitzender der Fraktion
NEUES FORUM des
Stadtrates Dessau-Roßlau